
Compte-rendu de la Table de Développement des communautés de la région 
de Bedford 

le 9 décembre à 13h30 
 

à la Maison de la famille des Frontières 
213 Rue de la Rivière, Bedford 

 
 

SUJETS 

Présences : 

André Beaumont - Club FADOQ Bedford 

Samantha Morin – AVANTE 

Marie-Josée Proteau- CABBE 

Justine Paiement – Maison de la famille des Frontières 

Maxime Laliberté- CDC BM 
Bernard Philie- Diabète BM 

Marlene Bouchard – CSSVDC 

Manuel Grosset – RDSBM 

Mélissa Gagnon – Loisirs de Bedford 

Mona Beaulac – Ville de Bedford 

Daniel Tétreault- N-D de Stanbridge 

Sylvain Lavigne - Maison des jeunes Le BOUM 
Carole Dansereau - Jardins des ancêtres de Bedford – N-D de Stanbridge 
Jacinthe Lussier – CIUSSSE-CHUS 
Catherine Lizotte - CIUSSSE-CHUS 
Mot de bienvenue (Qui prend les notes?) et lecture de l’ordre du jour 

Catherine nous souhaite la bienvenue. Jacinthe prendra les notes. 

Dépannage alimentaire (CABBE) 

- Fonctionnement :  
o Maintenant, ils demandent que peu de données. Demande revenus et dépenses, c’est un 

système qui calcule le montant. Ce qui est indispensable par contre, c’est une preuve de 
résidence dans le pôle. Il n’y a pas de critères d’éligibilité. C’est du cas par cas. Si les 
personnes sont agressives et non respectueuses elles seront refusées. Le CAB est là pour 
aider. Il n’y a pas de Black List. Ils rappellent les gens refusés pour leur offrir de l’aide. Il n’y a 
pas de frais pour un dépannage. Territoire : pôle de Bedford. Il y a toujours 2 dépannages 
d’urgence (avec viande) de prêts. Il y a aussi l’épicerie partage (le client choisit ce qu’il veut). 
Il y a une liste régulière de 49-50 personnes au dépannage alimentaire, ça évite de devoir re-
questionner. On peut avoir le dénombrement des utilisateurs par municipalité. Il n’y a pas de 
maximum de personnes sur la liste d’attente. Les personnes doivent prendre rv pour aller 
chercher leur partage. Le CAB participe activement à l’anti-gaspillage. Elle a 2 nouveaux 



bénévoles. Appeler le CAB s’il y a des demandes individuelles. Il y a eu la moitié moins de 
dons à la Guignolée cette année. À remettre à l’ordre du jour en septembre. Le CAB fournit 
également le frigo communautaire situé au ROC. Pour le Frigo Vert, la distribution est le 
mercredi pm. Il y aura installation d’une caméra. Tout le monde peut aller porter des 
denrées. Proposition que notre police communautaire rencontre la personne qui s’accapare 
tous les aliments du frigo vert. Marie-Josée accepte de s’impliquer dans le sous-comité Frigo 
Vert. Un Doodle sera retourné à tous pour vérifier l’intérêt des membres. Est-ce qu’il y a un 
temps d’attente? Non, lorsque les documents sont prêts. Par ailleurs, la Popote vend 700 
repas/semaine. 

- Collaboration : Communiquer avec le CAB dès que vous avez une demande de besoin alimentaire. 
Les intervenant.e.s peuvent accompagner les usagers, mais ils préfèrent rencontrer les usages seuls à 
seuls. Le CAB donne des collations à l’école Notre-Dame-De-Stanbridge. 

FLAC Suivis des sous-comités par priorité 

- Mieux se connaître : avoir un bottin des organismes locaux avec une petite description et l’afficher 
sur les sites internet des municipalités. Faire connaitre le 211. Organiser une rencontre réseautage. 
Catherine lancera un Doodle pour un sous-comité. 

- Fête citoyenne 2025 : À refaire. Sera à Notre-Dame-de-Stanbridge. Thème : fête 
intergénérationnelle. Catherine proposera des dates de rencontres. Proposition de faire la fête en 
juin. Le sous-comité se penchera sur les différentes possibilités. 

- Sécurité alimentaire : déjà discuté dans le premier point. 

Présentation de JeBénévole.ca 

Marie-Josée nous présente le programme. L’énorme avantage est la vérification rapide des antécédents 
judiciaires. De plus, c’est gratuit pour s’inscrire pour les organismes et les écoles (à valider si les écoles 
peuvent l’utiliser, normalement la vérification doit être faite par le service local de police). Il y a une 
formation en ligne d’une heure.  

Pause réseautage 

Catherine propose de consulter le document de la défavorisation sociale et matériel du pôle de Bedford. 
Voici le document de l’IRIS. Ce sujet sera à l’ordre du jour de la prochaine rencontre. 

Autres nouvelles et suivis : 

 Budget Éclaireurs (solde 1 680$) et nouveau budget : Avante déposera un projet pour 800$. Il 
restera donc encore 880$. Principe de notre Table : premier arrivé, premier servi. Le budget 2025 
sera de 4500$.  

 MADA : chaque municipalité  fera son bilan 2019-2023. Il faudra aussi compléter la fiche envoyée 
par Catherine. 

 Le Pacte Brome-Missisquoi : Nouveau budget de 100 000$ pour 2-3 projets régionaux, doivent 
être en co-construction, la MRC B-M doit être impliquée, visés des enjeux transversaux. Il y aura 
une rencontre régionale pour discuter des dossiers importants qui toucheront les aînés et/ou les 
jeunes. Il n’y aura pas d’appel de projet. Les municipalités ne peuvent pas appliquer. Les 
organismes de culture ne sont admissibles. 

Nouvelles du Réseau de développement social de Brome-Missisquoi  https://www.rdsbm.org/  

file:///C:/Références/IRIS/IRIS-Revenu-viable-Estrie-WEB-20241129.pdf
https://www.rdsbm.org/


 Nouvelle gouvernance 
o Rôle du délégué (anciennement porte-parole) :  

Ils prendront des décisions au nom de leur Table. 4 rencontres/an, avec possibilité de 2 
rencontres virtuelles si nécessaire. Daniel se repropose pour continuer. Besoin d’un 
substitut. Samantha se propose comme substitut.  

 

Tour de table   -  Vos nouvelles, les enjeux 

 Diabète B-M : déménage en mars à Cowansville dans l’édifice Goyer. 

 Maison de la famille : beaucoup de précarité. Font la vérification du siège d’auto. Présenteront 
un projet de cuisines collectives culturelles. 

 Club d’âge d’or : conférence mixte en présentiel ou virtuelle sur les avantages de la technologie 
pour les aînés. 

 Maison des jeunes : ont reçu  1800$ pour un projet de bande-dessinées par LSM (subvention En 
Montérégie on bouge 2024). 

 CAB ont reçu des manteaux d’hiver pour les enfants de 8 à 17 ans.  

 Avante : projet pour écouter les besoins des femmes immigrantes qui ne parlent ni le français, ni 
l’anglais. Subvention de LSM En Montérégie on bouge 2024 pour le yoga. 

 Il y a 2 appels de projet LSM En Montérégie, on bouge! par année. Vous pouvez déjà penser à un 
projet pour mettre les gens en action. Budget maximal de 9000$/projet, incluant la possibilité de 
payer pour les services d’une ressource. 
 

 Enjeux du pôle à reporter au comité des délégués:  
 

o Itinérance dans le pôle de Bedford. 
o Indices de défavorisation en hausse 
o Sécurité alimentaire 

Prochaine table -  20 février 2025 

 Qui veut nous accueillir? Diabète Brome-Missisquoi dans leur local actuel de Bedford. 
 


